



10.12.2009

**Dezernat 1 - Allg. Verwaltung, Finanzen und Schulen  
Amt für Kreisschulen und Liegenschaften**

**Dachsanierung Hauswirtschaftliche Schulen Bad Säckingen  
Anerkennung der Schlussrechnung nach Ziffer IV der Zuständigkeitsanordnung des  
Landkreises Waldshut vom 17. September 2007**

**Beschlussvorlage**

Gremium	Sitzung am	Öffentlichkeitsstatus	Zuständigkeit
Ausschuss für Schulen, Kultur und Tourismus	27.01.2010	öffentlich	Beschlussfassung

**Beschlussvorschlag:**

Der Ausschuss für Schulen, Kultur und Tourismus erkennt die Schlussrechnung der Dachsanierung der Hauswirtschaftlichen Schulen Bad Säckingen auf Grundlage von Ziffer IV der Zuständigkeitsanordnung des Landkreises Waldshut vom 17. September 2007 an.

**Sachverhalt:**

Am 11. Mai 2009 beschloss der Kreistag im Rahmen des so genannten Konjunkturpaketes II u. a. die Sanierung des Daches der Hauswirtschaftlichen Schulen Bad Säckingen. Dabei wurde von folgender Rechnung ausgegangen:

Investitionskosten	170.000 €
Bildungspauschale	127.500 €
Eigenanteil Landkreis Waldshut	42.500 €

Mit den Planungsleistungen beauftragte die Verwaltung auf der Grundlage der HOAI das Architekturbüro Martin Lauber, Rickenbach.

Am 24.06.2009 beschloss der Ausschuss für Schulen, Kultur und Tourismus, den Dachstuhl auf der Südseite statisch so zu ertüchtigen, dass das Dach eine Photovoltaikanlage aufnehmen kann. Hierfür wurden zusätzlich 15.000 € bereit gestellt.

Die Baumaßnahme wurde zu Beginn der Sommerferien 2009 begonnen und vor Schulbeginn abgeschlossen.

Die Schlussrechnung stellt sich wie folgt dar:

Bereit gestellte Mittel	170.000 €
Zuzügl. Mittel f. Ertüchtigung des Dachstuhles	15.000 €
<b>Zusammen:</b>	<b>185.000 €</b>

Abgerechnet wurde wie folgt:

Kostengruppe 3 (Bauwerk)	161.786,09 €
Kostengruppe 7 (Baunebenkosten)	<u>23.520,08 €</u>
<b>Aufwendungen insgesamt:</b>	<b>185.306,17 €</b>
. / . eingegangener Bildungspauschale	<u>127.500,00 €</u>
<b>Eigenanteil Landkreis:</b>	<b>57.806,17 €</b>

Die Südseite des Daches der Hauswirtschaftlichen Schulen Bad Säckingen wurde zwischenzeitlich an Bürger zur Aufstellung und den Betrieb einer Photovoltaikanlage vermietet. Insoweit wird auf den mündlichen Bericht in der Sitzung des Ausschusses vom 25. November 2009 verwiesen.

Der Ausschuss wird gebeten, die Schlussrechnung anzuerkennen.

**Finanzierung:**

Keine Auswirkungen

Bollacher  
Landrat